

Rajoy celebra que el cese llegue «sin concesiones políticas»

El líder del PP recibe como una «gran noticia» la renuncia de ETA y la achaca a que «la ley ha sido más fuerte que la violencia»

■ JOSÉ MARI REVIRIEGO

BILBAO. Sólo un 'pero' en la «gran noticia» con que el Partido Popular celebró ayer sin disimulo el comunicado de ETA, tanto en Euskadi como en el conjunto de España. «Consideramos que este es un paso muy importante, pero la tranquilidad de los españoles solo será completa cuando se produzca la disolución irreversible y su completo desmantelamiento», subrayó Mariano Rajoy en una declaración leída en la sede de Génova, en Madrid, sobre un cese de la violencia acogido con esperanza e «ilusión» en sus filas. Términos que solían estar alejados de la semántica del PP cuando se trataba de valorar anuncios anteriores de los terroristas.

En este tono, Rajoy insistió en expresar su «satisfacción» por la «buena noticia» de un cese definitivo que llega «sin ninguna concesión política», clave para los populares. La ausencia de un precio por la paz, destacada en su discurso por el líder del PP, echa por tierra las tesis alimentadas por los sectores más duros de su partido, y reiteradas ayer mismo por Carlos Iturgaiz, que especulan sobre una eventual negociación entre el Ejecutivo de Zapatero y la banda terrorista para pre-

suntamente beneficiar en las urnas al candidato del PSOE, Alfredo Pérez Rubalcaba.

Rajoy, que aspira a convertirse en el próximo presidente del Gobierno tras el 20-N, puso distancia con estas teorías y apuntó las bases sobre las que podría girar la gestión del escenario de paz que se abre tras la renuncia de la banda a empuñar las armas. Las víctimas del terrorismo, señaló, constituyen el «referente moral». Y la «democracia y el Estado de Derecho», el camino a seguir. «La ley ha sido más fuerte que las amenazas y la violencia», concluyó el jefe de la oposición para explicar cómo hemos llegado hasta aquí.

«Fe en la democracia»

Este es el resumen de la intervención de Rajoy, que ya había avisado en su reciente visita a Euskadi que sólo entraría a valorar el comunicado de ETA en el que anunciaría su renuncia «definitiva e incondicional». Y ayer lo hizo, de nuevo, desde la prudencia y la firmeza al reiterar que el Estado de Derecho, la «fe en la democracia» y «el esfuerzo de la sociedad» han posibilitado, a su juicio, que la banda lo deje sin pedir nada a cambio.

Este era un tema capital para el PP. Tras un comunicado en el que la organización terrorista renuncia a las exigencias políticas y a los tutelajes de antaño como contraprestación a su cese, los populares disponen de un sendero más despejado para poder definir con mayor capacidad de maniobra y menores



Mariano Rajoy dio lectura a su declaración en la sede del PP de la calle Génova, en Madrid. ■ EFE

LAS REACCIONES

Esteban González Pons
Vice. Comunicación del PP

«Es un paso adelante muy bueno, pero deberá completarse con la disolución de la banda»

Javier Arenas
Presidente del PP andaluz

«Gana el Estado de Derecho siempre que la decisión haya sido definitiva»

riesgos su papel en el escenario que se abre a partir de hoy para buscar el desarme y consolidar la pacificación. En respuesta a las conclusiones de la Conferencia de Paz, que apuestan por una mesa de partidos y un diálogo técnico con la banda, Rajoy advirtió el martes a la izquierda abertzale de que «con la ley también se puede derrotar a ETA». Ayer abundó en esta idea al asegurar que el cese decretado por la banda es fruto de la aplicación de la «fuerza de la democracia», representada por los siguientes pilares: el «Estado de Derecho», que garantiza parlamentos e instituciones públicas en las que ya está Bildu tras las últimas elecciones; la «Justicia», que debe decidir sobre la ilegalización

de Sortu; y «las fuerzas de seguridad», aplaudidas por el PP en la desarticulación de comandos, en un gesto que Rajoy trasladó a «jueces y fiscales» por su trabajo «determinante» contra los terroristas.

Pero, sobre todo, Rajoy tuvo un recuerdo para la sociedad en su conjunto y las víctimas de ETA en particular, por haber «sabido resistir al chantaje y la amenaza criminal» durante más de cuarenta años. El líder del PP dejó entrever un futuro con esperanza tras el comunicado de cese definitivo de la violencia, al que concedió un notable valor por cómo se ha gestado: «Hoy la sociedad es más libre porque este anuncio se ha producido sin ningún tipo de concesión política».

«Es el triunfo de la ley, la justicia y el tesón de la sociedad», destaca Basagoiti

■ J. M. REVIRIEGO

BILBAO. El PP de Euskadi compartió ayer el tono de optimismo con el que la ejecutiva nacional acogió oficialmente el comunicado de ETA. El presidente de los populares vascos, Antonio Basagoiti, reiteró que el cese definitivo de la actividad armada «es una buena noticia» porque eso significa que la banda terrorista dice «que lo deja» y anuncia que «no va a pegar más tiros». Basagoiti achacó el alcance de un comunicado que puede hacerse un hueco en el calendario de los vascos «al tesón del conjunto de la sociedad». «Es la ley y la justicia las que triunfan», se congratuló.

En las filas del PP se afrontaba con expectación la difusión de un

comunicado de ETA en respuesta a la Conferencia de Paz de San Sebastián. Coordinados con la sede de Génova y en contacto con Rajoy, los populares de Basagoiti no dudaron en celebrar la renuncia de la banda, aunque no se haya producido en los términos que venían exigiendo de «disolución». «Seguiremos dándolo todo por la libertad hasta que entreguen las armas», se comprometió el líder del PP en Euskadi.

Al igual que Rajoy, Basagoiti subrayó que la «memoria de las víctimas marcará el camino» de su partido en la senda de la culminación e la paz. El «objetivo» de los suyos, señaló, es la «consolidación de un proyecto en una libertad plena».

Basagoiti aprovechó el momento para reivindicar «los valores recogidos en la Constitución y el Estatuto de Gernika» para seguir «defendiendo como marco de convivencia» entre los vascos.

En la misma línea, su compañero de partido y alcalde de Vitoria, Javier Maroto, dio un significativo alcance al comunicado de ETA en el que anuncia su cese definitivo. «Este triunfo de la democracia es una inyección de ilusión muy importante, dado que significa poder conseguir que todos podamos defender nuestras ideas en igualdad de condiciones», se felicitó. Maroto, referente del PP renovador, resumió la jornada con un mensaje elocuente: «Por fin, se acabó».



Basagoiti e Iñaki Oyarzábal comparecen con gesto alegre. ■ TELEPRESS